
 

令和４年３月 22 日 

学 習 だ よ り 
陽北中学校 学習指導部：学習指導係 

 

「学習だより」は、本校のホームページからご覧になれます。 

携帯電話・スマートフォンから、ＱＲコードを読み取ってご覧ください。 
 

コロナ感染拡大が未だ終息の気配を感じない状況が続いていますが、令和３年度が終了しま

す。今年度も、コロナの影響を受けましたが、時間短縮や行事縮小等の工夫をしながら、本校

教育活動を行ってまいりました。ご理解・ご支援ありがとうございました。 
 

学習内容定着度調査のアンケート結果から 

 過日行われました調査の結果については、本校ホームページに掲載されておりますのでご覧ください。 

この紙面では、「家庭での学習」についてと「学校での学習」についての一部を載せます。 

【１年生】 

「家庭での学習」について 

●「授業で習ったことを、その日のうちに復習している」の肯定割合は、宇都宮市より本校が 15.2 ポイント下回ってい

る。また、本校の昨年度より 17.7 ポイント下回っている。 

●「自分で計画を立てて、家庭学習に取り組んでいる」の肯定割合は、宇都宮市より本校が 6.4 ポイント下回ってい

る。また、本校の昨年度より 22.1 ポイント下回っている。 

「学校での学習」について 

○「次の教科の学習は、好きですか」の肯定割合は、次の教科で宇都宮市より本校が 3.6～7.7 ポイント上回ってい

る。（国語・社会・保健体育） 

●「次の教科の学習は、好きですか」の肯定割合は、次の教科で宇都宮市より本校が 7.2～16.4 ポイント下回ってい

る。（数学・理科・音楽・美術・英語） 

●「学習に対して、自分から進んで取り組んでいる」肯定割合は、宇都宮市より本校が 6.2 ポイント下回っている。 

【２年生】 

「家庭での学習」について 

○「授業で習ったことを、その日のうちに復習している」の肯定割合は、宇都宮市より本校が 2.3 ポイント上回ってい

る。また、本校の昨年度より 4.7 ポイント上回っている。 

○「自分で計画を立てて、家庭学習に取り組んでいる」の肯定割合は、宇都宮市より本校が 5.7 ポイント上回ってい

る。また、本校の昨年度より 1.9 ポイント上回っている。 

「学校での学習」について 

○「次の教科の学習は、好きですか」の肯定割合は、すべての教科で宇都宮市より本校が 1.2～9.3 ポイント上回っ

ている。 

○「学習に対して、自分から進んで取り組んでいる」肯定割合は、宇都宮市より本校が 10.1 ポイント上回っている。ま

た、本校の昨年度より 14.2 ポイント上回っている。 

【考察と今後について】 

上記の結果がすべてではありませんが、「学習」を全体的にまとめると、下記のようになります。 

１年生では、学習意欲が低い傾向にあります。また、家庭での学習が十分ではありません。本校では、「家

庭学習ノート」を活用しての自主学習を促し、確認をしているところですが、「家庭学習ノート」の提出率が

非常に低いです。保護者の方にお願いです。家庭学習を実施したかどうかを確認してください。学習内容につ

いては、適宜、学校でもポイントを提示していきます。 

２年生では、学習に関するアンケート結果が概ね良好です。今後も、意欲的に学習に取り組んでほしいです。 
 

県立高校入試問題の出題傾向から 

 新聞等で今回の県立高校入試問題をご覧になった方もいらっしゃると思います。どのようにご覧になりま

したか。特徴を簡潔に示してみます。 

□ 読むだけでも「うんざり」するくらい、とても長い問題文が増えました。これは、すべての教科です。 

□ 知識・技能の基礎を理解しただけでは、答えられない問題が増えました。 

□ 文章で答える記述問題が増えました。しかも、いくつもの資料を読み取らないと書けないような問題が教

科を問わず出題されています。 

以上のことから考えられることは、【読解力】が求められているということです。また、知識を詰め込んだ

だけでは、ダメだということです。自分なりの考えがあり、自分なりの表現をすることを求められています。 


